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会         議        記         録 

会 議 の 名 称 
決算特別委員会 

産業建設分科会 
会議場所 第２委員会室 

担当職員 佐藤 

日 時 令和２年９月１８日（金曜日） 
開 議   午前 １０時 ００ 分 

閉 議   午前 １１時 ５１ 分  

出席委員 ◎菱田、○赤坂、田中、小川、奥野、藤本、（欠席：竹田） 

出席理事者 

【上下水道部】阿久根部長 

［総務・経営課］西田課長、人見副課長、服部下水道経営係長 

［お客様サービス課］柴田課長 ［水道課］清水課長 

［下水道課］川勝課長 

出席事務局 佐藤主任 

傍聴者 市民０名 報道関係者０名 議員０名 

 

会  議  の  概  要 

１０：００ 

 

１ 開議（委員長あいさつ） 

  本日は竹田委員より欠席届が出ているので、ご承知おき願う。 

   

２ 事務局日程説明 

  

３ 付託議案審査（説明～質疑） 

 

［上下水道部入室］ 

 

・上下水道部長あいさつ  

 

◎第１３号議案 令和元年度亀岡市水道事業会計決算認定 

  

［説明］ 

・上下水道部所管課長順次説明（歳出歳入一括） 

                          １０：４２ 

≪質疑≫ 

＜田中委員＞ 

 ５ページ、支出の建設改良費について、繰越額が１億６，８００万円余りある 

が、工事の進捗状況は。 

＜水道課長＞ 

委託は完了している。工事が２件あり、１件は曽我部町と薭田野町にまたがっ

ている天川区中野配水管の老朽管切替工事であるが、７月１５日に完成してい

る。もう１件の、ほ場整備に伴う、曽我部工区で行っている工事についても９

月中に完成し、１０月に検査する予定である。 

＜田中委員＞ 
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 用地の買収は完了しているのか。 

＜水道課長＞ 

 地権者と妥結しており、事務手続きを進めているところである。 

＜田中委員＞ 

 曽我部町と天川区の舗装部分は、繰り越した金額の中に入っているのか。 

＜水道課長＞ 

 繰り越した金額には入っていない。新年度で、工事の準備をしていただいてい

る。 

＜小川委員＞ 

 老朽管の更新の進捗状況は。 

＜水道課長＞ 

 平成３０年度末で、５２．９％完了している。 

＜上下水道部長＞ 

 付け加えて、基幹管路が５２．９％、全体としては、３９．８％である。 

＜菱田委員長＞ 

 旧簡易水道も含むのか。 

＜水道課長＞ 

 統合しているので、含んでいる。 

＜赤坂副委員長＞ 

 今は黒字だが、人口がどんどん減っていく中で、どのくらいで運営が難しくな

るのか。 

＜総務・経営課長＞ 

 ２年前に経営戦略を策定し、中長期の見込みを立てたが、１０年間の計画とし

ては、前期５年の料金は今の推移でもつと考える。しかし、人口が減っていく

と、使用水量が減り、収入が減っていくことになるが、耐震管工事は現在５０％

ほどしか進んでおらず、今後事業が立て込んでくることが予想される。令和５

年度あたりで、再度推計を取り、検討していかなければならないと考える。今

年度も上下水道ビジョンを策定しようしているため、収支計画は一部見直し検

討しいく。 

＜赤坂副委員長＞ 

 人口減少は確実に進んでいるため、早い対応をお願いする。人口が減っている

から、使用水量が減るのではなく、その対策として、亀岡の水をもっとＰＲす

るなど違う目線で考えていただきたいと思うがどうか。 

＜上下水道部長＞ 

 給水拠点を作り、マイボトルを活用して、給水してもらうこと等も考えて、亀

岡のおいしい水のＰＲに努めたいと思う。 

＜奥野委員＞ 

 ２４・２５ページ、工事業者は市内の業者か。 

＜水道課長＞ 

 工事業者は、ほぼ市内の事業者だが、委託業者は、ほぼ市外の事業所である。 

＜奥野委員＞ 

 できるだけ市内の業者を入札等に参加させていただきたい。 

＜小川委員＞ 

 電気はどこから購入しているのか。 
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＜水道課長＞ 

 関西電力株式会社から購入している。 

＜総務・経営課長＞ 

 水道の施設は２４時間稼働のため、金額と安定供給であることを比較して、関

西電力から購入している。上下水道部庁舎はふるさとエナジーで購入している。 

 

                         １０：５３ 

 

 

◎第４８号議案 令和元年度亀岡市水道事業会計未処分利益剰余金の 

処分について 

  

［説明］ 

・総務・経営課長説明 

１０：５６ 

≪質疑なし≫ 

 

 

◎第１４号議案 令和元年度亀岡市下水道事業会計決算認定 

  

［説明］ 

・上下水道部所管課長順次説明（歳出歳入一括） 

１１：３１ 

                        

 

≪質疑≫ 

＜藤本委員＞ 

 ３１ページ、雨水タンクの補助交付金はどのくらい実績があるのか。 

＜上下水道部長＞ 

 計画区域内が３４件、計画区域外が７件で合計４１件である。 

＜田中委員＞ 

 天川コミュニティ・プラント跡地の所管替えはできたのか。 

＜下水道課長＞ 

 まだである。 

 

                          １１：３３ 

 

 

◎第４９号議案 令和元年度亀岡市下水道事業会計未処分利益剰余金の 

処分について 

  

［説明］ 

・総務・経営課長説明 
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≪質疑なし≫ 

１１：３５ 

 

[上下水道部退室] 

  

 

〔 休 憩 １１：３５～１１：４５ 〕 

 

１１：４５ 

 

４ 討論～分科会採決 

 

≪委員間討議なし≫ 

 

≪討論≫ 

＜菱田委員長＞ 

これより、本分科会所管分の議案について討論に入る。一括で討論願う。討論

はないか。 

＜小川委員＞ 

 賛成の立場で討論する。税収も１００億円を確保され、上下水道会計も黒字決

算であったため、全体を通じて、おおむね良好に執行されていた。 

＜菱田委員長＞ 

ほかに討論はないか。 

以上で討論を終結する。 

これより、順次採決を行う。 

 

≪採決≫ 

 

（１）第６号議案 令和元年度亀岡市一般会計決算認定（所管分） 

賛成全員・認定  

（２）第１１号議案 令和元年度亀岡市土地取得事業特別会計決算認定 

賛成全員・認定  

（３）第１３号議案 令和元年度亀岡市水道事業会計決算認定 

賛成全員・認定  

（４）第１４号議案 令和元年度亀岡市下水道事業会計決算認定 

賛成全員・認定  

（５）第４８号議案 令和元年度亀岡市水道事業会計未処分利益剰余金の 

処分について 

賛成全員・可決  

（６）第４９号議案 令和元年度亀岡市下水道事業会計未処分利益剰余金の 

処分について 
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賛成全員・可決  

 

                              １１：４９ 

≪指摘要望事項なし≫ 

 

 

～散会 １１：５１ 

 


